
 
 
 

 
Einwohnerversammlung 
Wahlzeitraum 2019 - 2024   

  

 
 

Niederschrift   
 
über die Einwohnerversammlung Dreba der Stadt Neustadt an der Orla (öffentlich)  

 
Datum, Uhrzeit: 13.10.2020, 19:00 Uhr bis 19:55 Uhr 
Ort:   Saal Landgasthof "Zur Linde", Dreba 43, 07806 Neustadt an der Orla 
 
TAGESORDNUNG: 
 
Öffentlich: 
 
1. Begrüßung 
2. Information über wichtige Stadtangelegenheiten 
3. Anfragen der Einwohner 
 
 
Anwesenheit: 
Herr Ralf Weiße, Bürgermeister 
Frau Petra Herzog, Ortsteilbürgermeisterin 
 
35 Bürger des Ortsteils Dreba 
 
Verwaltung 
Herr Ronny Schwalbe, Fachbereichsleiter Stadtmanagement 
Herr Alexander Heim, Fachbereichsleiter Verwaltungsmanagement 
Herr René Völkner, Fachdienstleiter Ordnung 
Frau Heike Jansen-Schleicher, Fachdienstleiterin Verwaltung 
Frau Corina Diersch, Schriftführerin 
 
 
TOP 1: Begrüßung 
 
Der Bürgermeister begrüßt die Anwesenden und stellt die Mitarbeiter der Verwaltung vor. Zur 
heutigen Einwohnerversammlung sind 36 Einwohner anwesend. Er informiert kurz über den 
Ablauf der Veranstaltung. 
 
 
TOP 2 Informationen über wichtige Stadtangelegenheiten 
 
Der Bürgermeister informiert kurz über aktuelle und geplante Bautätigkeiten im Stadtgebiet und 
in den Ortsteilen: 
 

 Landesgartenschau 2028 
Die Städte Pößneck, Triptis und Neustadt an der Orla haben beschlossen, sich gemein-
sam für die Landesgartenschau 2028 als Region Orlatal zu bewerben. Sollte es gelingen 
mit der Bewerbung die nächste Runde zu erreichen, ist im Jahr 2021 eine Machbarkeits-
studie zu entwickeln, so dass im Januar 2022 durch das Ministerium die Entscheidung 
getroffen kann, welcher Ort die Landesgartenschau 2028 ausrichten wird. 
 

 Verschiedene Baumaßnahmen werden durchgeführt, z. B. die Bushaltestelle in der 
Ziegenrücker Straße und der Gehwege in der Triptiser Straße. 
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 Dorferneuerung 
Die Ortsteile Dreba und Knau mit Bucha und Posen werden ab 2021 in die Dorferneue-
rung aufgenommen. Es finden derzeit Gespräche statt, um ein Planungsbüro als An-
sprechpartner für die privaten und kommunalen Baumaßnahmen zu finden. Die kommu-
nalen Baumaßnahmen werden in Zusammenarbeit mit dem Ortsteilrat geplant. 
 

 Veranstaltungen 
Coronabedingt sind viele Veranstaltungen ausgefallen. In den Sommermonaten konnten 
einige Veranstaltungen stattfinden, jedoch werden aufgrund der aktuellen Situation zum 
Jahresende erneut Veranstaltungen wieder abgesagt. Dies trifft unter anderem den Ad-
ventsmarkt und möglicherweise verschiedene Faschingsveranstaltungen in geschlosse-
nen Räumen. 
 

 Kommunale Arbeitsgemeinschaft 
Die gemeinsamen Anstrengungen der Gemeinden zu einer kommunalen Arbeitsgemein-
schaft mit den Nachbargemeinden und dem Schwerpunkt Tourismus werden weiterge-
führt. Es liegt derzeit allen Gemeinden der Entwurf einer Satzung für die kommunale Ar-
beitsgemeinschaft zur Prüfung vor. Durch die kommunale Arbeitsgemeinschaft soll eine 
weitere Zusammenarbeit mit der Touristinformation in Plothen möglich sein sowie die 
Fisch- und Wildwochen weiterhin unterstützt werden. 

 
 
TOP 3 Anfragen der Einwohner 
 
Durch die Einwohner werden folgende Anfragen gestellt: 
 

1. Dorferneuerung 
 
Wer wird das Planungsbüro für die Dorferneuerung sein? 
Es wird wahrscheinlich das Planungsbüro werden, welches das 
Gemeindeentwicklungskonzept erstellt hat. Allerdings werden dazu 
erst noch Gespräche mit dem Planungsbüro stattfinden. 
 
Werden für das Jahr 2021 bereits Gelder für die Baumaßnahmen 
in den Haushalt eingestellt? 
Planungsmäßig wird Geld für 2021 in den Haushalt eingestellt. Mit 
der Umsetzung der kommunalen Baumaßnahmen im Jahr 2021 
wird es eher schwierig werden. 
 
Beantragung von privaten Baumaßnahmen für 2021? 
Private Baumaßnahmen für 2021 müssen bis zum 15.01.2021 
beantragt sein. Eine Informationsveranstaltung für die Einwohner 
gemeinsam mit dem Planungsbüro wird es voraussichtlich im No-
vember 2020 geben. 
 

V: FD Bau 

2. Straßenbaumaßnahmen Landesstraße 
 
Wann wird die Straße von Dreba nach Linda wieder für den Ver-
kehr freigegeben? 
Da diese Baumaßnahme vom Landkreis geplant und durchgeführt 
wird, hat der Fachdienst Ordnung keine Kenntnis über die Bau-
maßnahme. Lediglich eine Information über die verkehrsrechtliche 
Anordnung wird uns vom Landkreis übersandt. Voraussichtliches 
Ende ist der 23.10.2020. 
 

V: FD Ordnung/Bau 
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Ist die Stadt bei der Abnahme dabei? 
Da dies eine Landesstraße ist, ist von der Stadtverwaltung Neu-
stadt an der Orla keiner bei der Abnahme dabei.  
 
Die Straßenbauarbeiten in der Ortslage werden seit 2002 verspro-
chen, jedoch immer wieder nach hinten geschoben. Bitte dranblei-
ben, da die Straße im Ort wirklich sehr schlecht ist, ganz beson-
ders das Stück direkt vor der Gaststätte. 
 

3. Neustädter Kreisbote 
Bitte die Ortsteile bei den privaten Jubiläen mit angeben. 
Dies betrifft andere Ortsteile ebenfalls, z. B. Ortsteil Lichtenau oder 
Molbitz. Die Erfahrung hat gezeigt, dass eine zusätzliche Angabe 
von Ortsteilen zu Irritationen bei den Einwohnern führt. Dies betrifft 
nicht nur den Neustädter Kreisboten, sondern ebenfalls die Veröf-
fentlichung in der OTZ. 
 

V: FD Kultur 

4. Dorfteich auf der Winterseite 
Der Dorfteich auf der Winterseite ist zugewachsen und müsste 
dringend geschlämmt werden. Der Teich wird als Wasserreserve 
für die Feuerwehr genutzt. 
Der Bürgermeister nimmt es zur Prüfung mit. 
 

V: FD Ordnung 

5. Naturschutzgebiet/Tourismus 
 
Beschilderung des Naturschutzgebietes ist teilweise nicht mehr 
vorhanden. Pflichtaufgabe des Landratsamtes. 
Hier ist die fehlende Kommunikation ein Problem. Das Problem der 
fehlenden Beschilderung wird an das Landratsamt weitergegeben.  
 
Saale-Orla-Wanderweg ist nicht mehr existent. 
Den Weg gibt es seit 4 Jahren nicht mehr. Geplant war, den Weg 
umbeschildern, weil er im Gebiet Neustadt an der Orla sehr gut 
ausgeschildert ist. 
 

V: FD Kultur 

6. Gibt es Informationen zur Windkraftanlage? 
Es gibt keine aktuellen Informationen. Die beiden Bauanträge für 
das Gebiet W24 wurden seitens des Landratsamtes abgelehnt. 
 

 

7. Kann man die LEG in die Gestaltung der Teiche des Teichge-
bietes mit einbeziehen? 
Die Teichschauen finden regelmäßig gemeinsam mit den Bewirt-
schaftern/Eigentümern statt. Dabei werden Protokolle erstellt, in 
denen u. a. eine Abstimmung zur Reihenfolge des Abfischens 
festgehalten wird. 
 

 

8. Straßenverkehrsordnung 
Was ist mit den ausgesprochenen Ordnungsgeldern für Parkver-
gehen die bereits nach dem erhöhten Bußgeldkatalog ausgestellt 
worden sind und bei denen sich im Nachhinein die Höhe wieder 
auf den vorherigen Bußgeldkatalog reduziert hat? 
Es gilt jetzt wieder der vorherige Tatbestandskatalog. Alle Be-
scheide, die bereits festgesetzt wurden, sind weiterhin rechtlich 
bindend und werden nicht geändert. Während der Diskussionen, 
ob der neue Tatbestandskatalog Gültigkeit hat, wurden keine neu-

V: FD Ordnung 
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en Bescheide mehr erstellt, jedoch weiterhin Verwarnungen ver-
teilt.  
 
Ist es möglich, dass zu bestimmten Zeiten ein Parken im ganzen 
Ort ohne Verwarnung möglich ist? 
Die Kollegen, die Verwarnungen ausgesprochen haben, haben 
nach StVO gehandelt. Genauso kann das die Polizei. Der Ortsteil-
rat wird gebeten, den Entwurf für ein Parkraumkonzept vorzulegen. 
Das Konzept wird durch den Fachdienst Ordnung und das Land-
ratsamt Saale-Orla geprüft. Danach könnte eine Ausschilderung 
von Parkflächen möglich sein. 
 
Es wurde bereits vor einiger Zeit versucht, in Dreba die Straße am 
Spielplatz als eine Spielstraße auszuweisen. Dies wurde jedoch 
immer wieder von den Behörden abgelehnt. 
Aller zwei Jahre gibt es die Verpflichtung zu einer Verkehrsschau. 
Im November 2020 ist die nächste Verkehrsschau geplant. Dabei 
könnte bereits eine Vorbesprechung stattfinden. Zu dieser Ver-
kehrsschau wird die Ortsteilbürgermeisterin eingeladen. 
 
Besteht die Möglichkeit das Geschwindigkeitsdisplay in Dreba zu 
installieren? Die Fahrzeuge sind in Dreba sehr schnell unterwegs. 
Das Geschwindigkeitsdisplay wird in Absprache mit dem Ortsteilrat 
in Dreba installiert. Aufgrund dieses Displays kann eine Verkehrs-
auswertung erstellt werden, die dann veröffentlicht wird.  

 
 
 
V: Ortsteilrat Dreba 
 
 
 
 
 
 
 
 
V: FD Ordnung 
 
 
 
 
 
 
 
V: FD Ordnung 

 
Bei Hinweisen oder Fragen kann sich jeder Einwohner gerne in der Stadtverwaltung melden 
oder sich an den Ortsteilbürgermeister oder die Stadtratsmitglieder wenden. 
 
Herr Weiße bedankt sich für die Aufmerksamkeit und beendet die Einwohnerversammlung ge-
gen 19:55 Uhr. 
 
 
 
 
 
Ralf Weiße Corina Diersch 
Bürgermeister Schriftführerin 
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